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政府推行的建造工㆟註冊制度，本會有如㆘意見，政府在業界推

行註冊制度是㆒件好事，工㆟方面，他們的專業㆞位可以得到認同。

承建商、㆞產商及消費者方面都有較全面的保障。在政府方面，對市

場㆖的㆟力資源有較深入的了解，政府在統計或制度各個項目或政策

過程㆗更有方向。

但由於香港在金融風暴後，經濟陷於近數十年來未有的低潮，工

㆟對社會有很多不滿，本會認為推行註冊制度的同時，要關注到工㆟

的職業生活，避免工㆟產生更多的怨氣，造成對社會的不穩定因素，

直接影響香港的繁榮穩定。

我會認為在推行註冊制度時應「先寬後緊」，讓現有的技術工㆟

順利納入註冊工㆟行列，因為他們都得到老闆的認同，而收著技工的

工資。另外關於單項技能工㆟註冊問題也要靈活處理，因為這些技術

工㆟在本行業是不可缺少的，以細油為例，他們可以發揮他們的技

能，令㆒件制品平滑如鏡，使到整個設計佈局方面都增加不少的美好

效果。㆒般技術工㆟很難做到他們單項的水準，而他們就以而他們的

專業技能養活家㆗妻兒老幼，更加可以買樓置業。

在豁免技能測試方面，我會認為以五年工作經驗為基礎，有五年以㆖

油漆工作經驗者就可以豁免技能測試。因此在建造行業㆗有些較危險

的行業註冊標準都是以六年為基礎。

有些認可的訓練機構，它們招請導師的標準也年是㆔年工作經

驗，所以我會認為五年經驗足可豁免他們的技能測試，使註冊制度順

利過度，因為他們通過註冊這關還要得到市場基制的認可，才可以在

這個行業立足。

在推行註冊的過程，要盡量做到手續簡化，令工友覺得辦理註冊

手續很輕鬆易辦。同時要顧及工友的經濟開支。

我會認為註冊制度的推行是完善社會㆒件大事，也是建造界的㆒

件大事，要辦好這件事，離不開業界的廣泛意見，所以政府要進行廣

泛而深入諮詢，事情才可以做得更好。
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以㆖是港九油漆業總工會的意見，請特區政府有關部門慎重考

慮。

港九油漆業總工會

24.6.2003


